

# LE JOURNAL

DEPUIS 1863

## DU JURA



Mercredi 10 juillet 2024 No 159 CHF 3.80 J.A. - CH-2501 Bienne1 ajour.ch

## Les échecs reviennent à Bienne



Keystone/Peter Klauzner

**Bienne** Entre le 13 et 26 juillet, le Festival international d'échecs investira le Palais des Congrès. Il y en aura pour tous les goûts et les niveaux puisque pas moins de 14 tournois seront distillés durant les deux semaines, avec des nouveautés. page 4

## Des enfants kurdes renvoyés de force

**Asile** Le Centre de retour de Bellelay a été le théâtre du renvoi ordonné d'une famille. Le Canton de Berne s'explique. page 3

Les Güven et leurs enfants, présents en Suisse depuis six mois, ont été forcés de quitter le territoire suisse en pleine nuit la semaine dernière. Ces Kurdes de Turquie se trouvent à présent en Croatie, premier lieu d'enregistrement en Europe. La soudaineté de l'intervention nocturne de la Police questionne dans la mesure où des enfants faisaient partie des personnes renvoyées.

## Un permis de construire réévalué

**Evilard** Une nouvelle antenne de téléphonie mobile, compatible avec la 5G, aurait dû être construite dans le clocher de l'église de l'Epiphanie, à la station inférieure du funiculaire d'Evilard. Les riverains s'y sont opposés. Le projet retourne à la case départ. page 7

## Le rock débarque à La Neuveville

**Festival** Désormais bien ancré dans le paysage culturel de la région, le Débarca'Rock, entièrement gratuit, vivra sa quatrième édition, ce week-end sur les rives du lac de Bienne, avec des groupes aussi prestigieux que Silver Dust ou Back:N:Black. page 9



Héloïse Maret

## Passionnée, curieuse et déterminée

**Les femmes du vin** Johanna Dayer a besoin de calme et de nature pour vivre mais la passion du vin bouillonne dans ses veines. Bientôt Master of Wine, la Valaisanne a toujours soif d'apprendre. page 12

## Des rencontres pour faciliter l'intégration

**Bienne** Un centre pour demandeurs d'asile de 120 places doit ouvrir dans l'ancienne maison de retraite du Ried du haut. La bâtisse, située en lisière de forêt est inoccupée depuis mars 2021. page 5



Sélim Biedermann

## Une formation exprès pour les filles

**Football** Le Canton de Berne fait presque office de pionnier en Suisse en ayant mis sur pied un cours Jeunesse + Sport uniquement réservé aux femmes dans le but de devenir entraîneure. page 15